

NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS—AÑO III.—NUM. 594

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán 2, bajo.

Lunes 22 de Enero de 1906

PROYECTOS OLVIDADOS

En los últimos tiempos de la permanencia del Sr. Merino en la Alcaldía, hubimos de manifestar nuestra adhesión sincera a los proyectos que dicho señor ofreció a la Corporación municipal para dar a la crisis obrera remedios, si no absolutamente definitivos, al menos hondamente eficaces, sobre todo en cuanto a esta población y en los actuales tiempos, atañe.

Sentíamos que el Sr. Merino no se hubiera decidido a presentar tales proyectos mucho antes, habiendo dejado pasar el lapso de su gestión engolfado en las, á nuestro entender, estériles empresas del famoso Patronato y el no menos famoso Batallón infantil; pero, «como nunca es tarde si la dicha es buena», no regateamos nuestros aplausos al Sr. Merino, apenas presentó su proyecto, fueran como fuesen las displiencias y desvíos que para con nosotros hubiera manifestado dicho alcalde, cosa que jamás había de enturbiar nuestra vista ni torcer nuestra voluntad, para ofrecer nuestra adhesión incondicional y nuestro modesto concurso á obra que tan altamente beneficiosas considerábamos para nuestra población.

Pero lo que no nos explicamos es por qué esos proyectos duermen el sueño de los justos, sin haberse vuelto a poner sobre el tapete, para el estudio y discusión de sus condiciones de viabilidad y aquilatación de eficacia, en la Cámara municipal.

Y mucho menos nos explicamos este abandono ó aparente desistimiento, siendo así que el Sr. Merino, si bien ha dejado de ser alcalde, no ha dejado, en cambio, de ser concejal, y, á mayor abundamiento, figura en un grupo de concejales numeroso y en el que goza de justa y merecida consideración, que no dejan también de otorgarle los demás elementos políticos del Ayuntamiento actual.

Es verdad que, siendo alcalde, podría tener el Sr. Merino los entusiasmos naturales de ser el mismo el que pusiera en práctica los ideales contenidos en su proyecto, como ejecutor que ha de ser

el alcalde de cuanto la Corporación acuerde.

Pero no es menos cierto que, ni siendo alcalde, habían de llevarse á cabo tales propósitos, sin la previa deliberación y acuerdo del Ayuntamiento, y para apoyarlos con la discusión está hoy el Sr. Merino en condiciones mucho más ventajosas que cuando se encontraba en la presidencia de la Corporación, donde tantas consideraciones limitan, á veces, la espontaneidad de las iniciativas y aprovechamiento de todos los medios conducentes, para conseguir la victoria en las discusiones.

Quizá haya quien, juzgándonos con el criterio con que acostumbra á apreciarse todo en este empedregado horizonte y viciado ambiente de menudas apasionamientos políticos y rencillas personales, ponga en duda la sinceridad de nuestras manifestaciones.

Pero quién, mirando las cosas desde un poco más alto, atiende á la conexión que hay entre los ideales contenidos en el referido proyecto y las doctrinas y criterio que, mucho antes de ser manifestado aquél, hemos expuesto nosotros siempre, con respecto al problema obrero, no tendrá más remedio que convenirse de la sinceridad de nuestra adhesión, so pena de juzgar que nosotros habíamos de entrar por el odioso y trillado camino de posponer nuestros sentimientos personales á lo que siempre hemos sostenido como bueno y beneficioso para el interés público.

Y de esta ingenua convicción nace nuestro afán de que no quede reducido á la categoría de mero documento curioso en la colección de las actas municipales el proyecto del Sr. Merino, estimulándolo para que lo saque de su, á nuestro entender, injusto olvido.

Y como no creemos que el Sr. Merino estudiara y redactara su proyecto por el mero gusto de leerlo á la Cámara municipal, suponemos que no se hará sorbo á nuestra invitación de sostenerlo, pidiendo que se ponga á discusión, mucho más, cuando ha debido ser la convicción de su utilidad y no la efímera satisfacción del amor propio, realizándolo por sí mismo, lo que indudablemente inspiró los propósitos del Sr. Merino.

sentante del Gobierno del Sultán, en la Conferencia de Algeciras.

Mahomed Torres ha declarado que está satisfecho de la actitud de las potencias europeas por el interés que demuestran en los asuntos de Marruecos.

Añadió el representante del Sultán que el Imperio no es en principio hostil al progreso, sintiendo por el contrario grandes deseos de poseer ferrocarriles, telégrafos y sobre todo amplia libertad comercial.

En cuanto al orden político, dijo Mahomed Torres que no podrá ser cambiado porque las tribus y kábilas semi-salvajes se opondrían resueltamente.

Agregó que el Sultán no está dispuesto á ceder nada del territorio; antes se declararía la Guerra Santa.

A juzgar por las impresiones del delegado marroquí, la Conferencia durará varios meses.

Temiendo el conflicto

Témese que surja de nuevo el conflicto estudiantil á consecuencia de la interpretación que se quiere dar al nuevo reglamento de disciplina escolar.

Mitins socialistas.—Medidas

Telegrafían de Berlín que ayer se celebraron 96 mitins socialistas.

La asamblea envió un saludo á los revolucionarios de Roma.

La Dirección de los ferrocarriles de Prusia ha prohibido al personal que asista á las manifestaciones socialistas.

El prefecto de policía ha publicado un edicto anunciando que reprimirá con energía el menor conato de desorden.

En favor de un capitán

El Gobierno ha dirigido un cablegrama al representante español en la República de Honduras ordenándole que reclame la libertad del capitán de Artillería español á que se refería el Sr. Lerroux en su interpelación del sábado en el Congreso.

Lo que dice el duque de Bivona

El duque de Bivona ha dicho ayer que entiende que la Guarnición de Barcelona continúa unida y sosteniendo los mismos ideales expresados recientemente por los elementos militares de Madrid y de provincias.

Consagración de un obispo

Asegúrase que á la consagración del obispo electo de Mondoñedo Sr. Sois, asistirán cuatro prelados, oficiando de consagrante el cardenal arzobispo de Santiago Sr. Martín Herrera.

Desaparición de un cajero

Comunican de Algeciras el rumor de haber desaparecido de Algeciras el cajero de una Comisión científica, llevándose ochenta mil duros.

El principal perjudicado ha muerto repentinamente.

Legados

El gobernador ha entregado 64.796 pesetas de la testamentaria del conde de Santamarina en la forma siguiente: Diputación provincial, 40.413; Asilos del Pardo, 13.146; Asociación de los Católicos de Madrid, 2.808; Asociación católica de señoras, 2.808; vicario eclesiástico, para los conventos pobres de Madrid, 5.618.

La Prensa de hoy

El *Imparcial* ocúpase en la información abierta estos días respecto al asunto de las jurisdicciones, y dice que el Sr. Maura no se declara partidario de ninguna de ellas y que la afirmación de éste contribuiría á aclarar el horizonte acelerando la sentencia; sin embargo, declaró que debía buscarse una concordia, añadiendo que el Gobierno no debe vivir sin ejército, deduciendo dicho periódico de estas palabras que, llegado el caso de votación, los conservadores no ofrecerán obstáculo alguno para que prevalezca el ramo de Guerra, y concluye diciendo que urge terminar el litigio, á fin de que los liberales puedan acelerar la ejecución de la obra reformista que les está encomendada.

El *Liberal* publica, como editorial, una carta de Algeciras en que se dice que, á juzgar por la sesión preparatoria, se espera para España el gran triunfo de poder vigilar, por cuenta propia, las zonas, entendiéndose directamente con el Sultán, cosa que también pide Francia.

El *Diario Universal* se ocupa en la información ante la Comisión del Senado, relativa á las jurisdicciones, expresándose en iguales términos que el *Imparcial*.

PÉREZ ORTÍZ

(Prohibida la reproducción.)

Extranjero

La Conferencia de Algeciras

BERLIN.—La *Vossische Zeitung* y el *Boersen Courier* relatan el rumor que corrió en la Bolsa, según el cual el Emperador, en el banquete dado en Palacio con ocasión de la fiesta de las Ordenes, ha expresado su entera confianza en el resultado de la Conferencia y en una solución pacífica.

Esta nota optimista será evidentemente agradable á todos los amigos de la paz, pero no deja de ser significativo que al mismo tiempo el profesor Schiemann, íntimo de Guillermo II, recibido uno de estos días por el soberano, acaba de publicar un artículo en el que dice que la Conferencia tendrá que ocuparse también en la delimitación de las fronteras políticas y geográficas de Marruecos.

Es esta una opinión personal del autor del artículo ó es indicación de las tendencias que determinarán la actitud de los delegados alemanes?

El *Lokal Anzeiger* publica un despacho de su corresponsal en Algeciras comunicando que los Estados Unidos y España no habían tomado todavía una actitud antialemana y que el representante de Italia ha declarado no querer desempeñar el papel de árbitro entre Francia y Alemania. Dice también el corresponsal que los delegados marroquíes quedaron sorprendidos de que, en el discurso de apertura el duque de Almodóvar no haya hecho ninguna alusión á una cuestión tan importante como la policía de la frontera argeliana.

Las *Hamburger Nachrichten* dicen:

«Esperamos del Gobierno que sostenga terminantemente su punto de vista. La cuestión marroquí ha sido tratada torpemente, pero ya no se puede retroceder, ni siquiera ante el peligro de una guerra. Cualquiera concesión hecha á Francia la enorgullecería de manera intolerable haciendo renovar sus exigencias.»

En Rusia

SAN PETERSBURGO.—En Filandia, todos los empleados civiles han sido armados con carabinas.

El primer batallón de tiradores de la Guardia imperial ha sido enviado á restablecer el orden en el Transiberiano. El general Linievitch ha confiado al general Renneukaurp el mando de todas las tropas encargadas de batir á los revolucionarios y de restablecer el servicio en este ferrocarril.

Elecciones de diputados en Inglaterra

LONDRES.—Hasta ahora han sido elegidos para la Cámara de las Comunes 222 liberales, 36 miembros del partido del trabajo, 24 unionistas y 69 nacionalistas.

Los ministeriales ganan 144 puestos. Mr. Romley-Davenport, antiguo secretario financiero del Ministerio de la Guerra, ha sido derrotado. Han sido también derrotados cinco ex-ministros del último ministerio tory.

En Alsacia-Lorena.—Temores de guerra

METZ.—Ante los insistentes rumores de una probable guerra con Francia el pánico se ha apoderado de los que tienen depositadas sus economías en la Caja de Ahorros de la municipalidad de Metz. Dicha Caja ha sufrido un verdadero asalto teniendo que aplazar los reembolsos por falta de numerario.

El general Stoelzer, comandante de 16 cuerpos de ejército, ha convocado á una reunión á todos los oficiales superiores de la guarnición para invitarles á hacer, entre sus amigos, declaraciones pacíficas y más tranquilizadoras.

EN LOPEZ DE AYALA

Eugenio Sellés es un dramaturgo lamentablemente equivocado en el sendero que debió seguir para alcanzar los triunfos gloriosos que tan desmedidamente ansia, y que quizá hubieran logrado obtener sus facultades artísticas, si la hubiera supeditado menos al devorador afán del éxito.

Le atrajeron primero las deslumbradoras victorias que obtenían las foforescencias de Echegaray, y no tuvo vacilación en emprender tal derrotero, aun condescendiendo, para ello, mucho más que su maestro, con los errores morales de nuestra sociedad decadente; puesto en este camino de condescendencia fué cada vez más allá y, desde el aparatoso sofisma de *El nudo gordiano*,

tan echegarayesco y deslumbrador, animado sin duda por el éxito, llegó hasta las desnudeces antipáticas de *Las vengadoras*, pareciéndose en esto al de la gallina de los huevos de oro; quiso apoderarse de la mina de éxitos y triunfos que da la depravación estética y moral del gusto moderno, y en lugar de explotarla comedia y cautelosamente, como su maestro Echegaray siempre con apariencias rígidas y convenientes, descubrió cándidamente la trama, y los éxitos desaparecieron, porque la actual tonalidad moral es exquisitamente inversa, y no admite las depravaciones más que aderezadas con vestiduras de rígidas y filosóficas austeridades.

El rayo verde es el último peldaño de ese descendimiento que ha sufrido en su popularidad el famoso Sellés, por que es también el mayor grado de franqueza en las obscenas y repulsivas adulaciones á la depravación moral del gusto moderno.

Unos cuantos artistas jubilados se encuentran para recordar sus pasados triunfos, pero más aún para recordar con cínica complacencia los vicios que sienten no poder conservar ó reproducir.

Dos tipos que fueron rivales en arte y en desvergonzada prostitución recuerdan con pena por no poder reproducirlas, sus livianas aventuras y desalmada corrupción, manifestándose hasta algún conato senil y repugnante de reproducir pasadas desvergüenzas.

Y todo esto, se desarrolla sin fábula interesante, ni diálogo animado y fácil (cosa rara en un maestro de diálogo como Sellés), con chistes rancios y rebuscados, y escenas tan lánguidas y pesadas, que los dos actos de la obra producen inevitablemente el tedio de todo lo que, además de insulso resulta antipático y repugnante, como esas seniles depravaciones que se complace Sellés en presentarnos encarnadas en aquellos corrompidos y arruinados artistas.

La interpretación de la obra indicaba que no sentían gran entusiasmo los artistas por aparecer tan poco favorablemente como se complace en presentarlos Sellés, y adoleció de la languidez y falta de entusiasmo con que está hecha la obra.

El *Nene*, del Sr. Viergol, corrió á parejas en punto á flojez en la acción y grosería de los chistes, con la obra que les precedió en la noche del último sábado; fuera de el gastado, pero siempre fecundo elemento cómico del personaje distraído, llevado á límites extraordinarios, todo lo demás de la obra era ó extremadamente insulso, ó groseramente inadmisiblemente para un público culto y decente.

En la tarde de ayer se representó el enorme sainete *La ciclón* y el donoso juguete cómico *El novio de doña Ines*, que, como siempre, divirtió prolijamente al público.

Por la noche se representó el antiguo drama *La aldea de San Lorenzo*, en cuya interpretación se distinguió como notabilísimo artista el Sr. Robles en su difícilísimo papel.

Aplaudimos sinceramente la determinación acertadísima del Sr. Robles, eligiendo para su beneficio el notable drama de López de Ayala *El tanto por ciento* obra inmortal del hijo ilustre de Extremadura, que fué gloria, tal vez la más insigne, del teatro español en el XIX.

Son muchos los deseos que hay en Badajoz de saborear las bellezas de esa genial producción de nuestro López de Ayala y es, por tanto, de esperar que el Sr. Robles tenga un éxito lisongero.

MONTEMAR

Muerte del Excelentísimo Cardenal Espinola

La muerte del virtuoso Cardenal Espinola ha evidenciado á los ojos de España entera el cariño, el respeto y la veneración que por él sintió siempre el pueblo sevillano. Durante su glorioso pontificado sembró el sabio cardenal con palabra persuasiva y con caridad nunca agotada la gratitud inmensa que hoy convierte en dolor prolongado, dolor verdad, el fallecimiento del ilustre prelado sanluqueño.

El que escribe estas líneas, triste y pobre homenaje al virtuoso varón que lo honró con su aprecio, no puede extrañar la importante manifestación de duelo que el noble pueblo sevillano está realizando ante el cadáver del excelentísimo Sr. Espinola cuando aun no se habían extinguido los últimos ecos jubilares con que ese mismo pueblo festejaba la exaltación de su Prelado á la dignidad

CONFERENCIA TELEGRAFICA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID, 22, 1'30.

Apertura de la Academia de Jurisprudencia.—Discurso de Canalejas

Anoche se inauguró el curso en la Academia de Jurisprudencia, resultando el acto solemnisimo, asistiendo á él los señores ministros de Gracia y Justicia, Instrucción pública y Marina y muchos socios de número, entre los que figuraban los Sres. Azcárate, Sánchez Román, Cantos, Urefia, Hernández Iglesias, Aparicio, González Bothnos, Jorro Rodríguez (Gabriel), Armifián, Arias Miranda, Gamazo, Valdeterrazo, Maluquer, Gayarre, González Alba, Bravo, etcétera. Las tribunas estaban concurridísimas por las damas.

Comenzó el acto con la lectura por el secretario, Sr. Gómez de la Serna, de una memoria, dando cuenta de la labor del curso precedente.

A continuación el Sr. Canalejas pronunció un extenso discurso que abarcó las siguientes materias: Filosofía social.—El derecho modesto.—Teoría y fines del Estado.—Las personas sociales.—El Estado y la persona social.—Personalidad y capacidad de las Asociaciones.

El desarrollo de los temas fué brillantísimo y obtuvo el orador calurosos aplausos.

Honores al cardenal Spínola

La *Gaceta* de hoy publica un Real decreto concediendo que se tributen al cadáver del cardenal Spínola honores de capitán general con mando en plaza. El decreto ha producido excelente efecto en la opinión, por tratarse de un hombre de relevantes cualidades, patriótico insigne y virtuoso prelado.

Aniversario de Ferreras

Con motivo del aniversario de D. José Ferreras, director y fundador de *El Correo*, la prensa liberal dedica encomiásticas frases á su memoria.

De París.—Subasta de un Palacio

Telegrafían de París que ha sido declarada desierta la subasta del Palacio Epynai, antigua residencia del Rey don Francisco de Asís, y que pertenece hoy á la familia Real española.

El tipo de la subasta era el de 300.000 francos.

Hase comentado mucho la falta de litadores.

Romero Robledo se agrava

Han llegado á Madrid los doctores que operarán al Sr. Romero Robledo, cuyo estado se agrava por momentos á causa de su alarmante postración que le impide abandonar el domicilio.

El Rey en «La Flamenca»

El Rey pasó el día de ayer cazando en una posesión del marqués de la Mina, denominada «La Flamenca».

Le acompañaban el Infante D. Carlos, el conde de San Román, el marqués de la Mina, el duque de Santo Mauro, don Antonio Maura y otros señores de la aristocracia.

De Sevilla.—Preparativos para los funerales del cardenal

Comunican de Sevilla que se hacen grandes preparativos para el entierro del cardenal Sr. Spínola.

Llegan á la capital andaluza muchos prelados.

De Madrid marcharán diferentes Comisiones para asistir á los funerales del prelado hispalense.

El acto promete ser solemnisimo.

La Conferencia de Algeciras.—Delegados consultando.—La cuestión de los explosivos

Dicen de Algeciras que los representantes de Alemania y de Francia en la Conferencia han dirigido consultas al Gobierno del Sultán acerca de determinados puntos del articulado que alteran el contenido de los tratados particulares.

Uno de los puntos se refiere á la importación de los explosivos, considerándose seguro que España gozará de zonas neutrales en sus posesiones del Norte de Africa.

Francia y Rusia de acuerdo

Asegúrase que Rusia y Francia marchan de acuerdo en la cuestión de Algeciras.

Interview con Mahomed Torres.—La actitud del Imperio marroquí

Despachos de Berlín dan cuenta de una interview celebrada por el corresponsal de la *Gacete Vörgos* con el repre-

cardenalicia. El preclaro arzobispo hispalense era acreedor por sus relevantes méritos y por sus altas virtudes á este testimonio de la veneración de sus diocesanos.

Y estos han cumplido á satisfacción con su prelado difunto. A altas horas de la noche y sólo cuando se avisó que iban á cerrar las puertas de Palacio, se consiguió que se retirase el público de la capilla ardiente, á la que lo llevaba no la frívola curiosidad, sino el deseo de rezar por su obispo y de besar su anillo pastoral.

Uno de los diarios sevillanos que tenemos á la vista hace constar el detalle de que las lágrimas de los fieles habían empapado el guante de la mano derecha del cardenal, y este otro de que muchas personas se afanaban por tocar con los hábitos pontificales medallas crucifijos y otros objetos piadosos. Tratándose del cardenal Spínola, cuyas virtudes eran de todos conocidas, vemos muy natural esta expansiva veneración de sus diocesanos.

Dios quiera conceder al ilustre finado la recompensa á sus virtudes eximias y rogamus á los lectores la caridad de una oración por el alma del cardenal Spínola.

Para satisfacer la natural curiosidad de nuestros lectores entresacamos las siguientes noticias del número de El Correo de Andalucía, correspondiente al día de ayer:

Tres días solamente ha durado su enfermedad, ó mejor dicho, el período agudo de la misma que le hizo sucumbir. Al regresar el día 14 de su viaje á Chiphona, donde hubo de bendecir la nueva iglesia de Nuestra Señora de Regla y predicar en la solemne fiesta de inauguración, Su Eminencia se sintió algo molesto y fatigado: pudo no obstante al día siguiente bendecir el matrimonio de dos esposos pertenecientes á ilustre y piadosa familia de esta capital, y al volver al Palacio se sintió aún más indispuerto. Llamado el facultativo, señor D. Eduardo Fedriani, pudo apreciar la existencia de una hernia extrangulada, y en consulta con otros facultativos, acordóse practicar arriesgada operación, que se realizó con la habilidad propia de tan excelentes profesores; mas por desgracia, la infección del organismo llegó á avanzar tanto, que los esfuerzos de la Medicina fueron inútiles para conjurarla y aquella naturaleza que, aunque débil en apariencia, se había conservado siempre sana y capaz para el continuo trabajo, se rindió al cabo.

Desde el principio dió pruebas el ilustre enfermo de su acendrada piedad, oyendo desde su lecho con gran devoción la Santa Misa y recibiendo los Santos Sacramentos con singulares muestras de piedad. Sus últimos momentos fueron de gran edificación, poniendo, por así decirlo, digno remate y corona á su santa vida. Rodeado de los suyos, que oraban de rodillas junto á su lecho, y recitando con los sacerdotes los salmos de David y las preces de la Iglesia, permaneció en esta actitud mientras no le abandonaron las pocas fuerzas vitales, besando frecuentemente el santo crucifijo, hasta que su alma, rompiendo las ligaduras del cuerpo, no sin haber bendecido á los presentes y á todos sus diocesanos, voló á la presencia de Dios.

La Capilla ardiente

El salón de Santo Tomás se ha exornado para la Capilla ardiente, resultando el conjunto severo y grandioso. Las paredes han cubierto de hermosas colgaduras de terciopelo rojo y galón de oro; han colocado tres altares, y en el del centro han puesto la imagen de la Virgen de la Sede.

El grandioso aparato se destaca en el centro de la capilla y alrededor hay los doce bazarones de plata, cuatro zapatas y dos almenaras á los pies. Toda la candelaria de los altares es de plata. Una vez colocado el féretro sobre el catafalco, quedaron cuatro soldados de segunda dando guardia al cadáver y cuatro seminaristas velándolo.

Las honras fúnebres

En la tarde de hoy, después de Completas, se trasladarán el Cabildo Catedral, Capellanes reales y beneficiados, á la Capilla ardiente y se cantará solemne Vigilia, terminando con un responso. El lunes 22, terminada Nona, irán el Cabildo Catedral, Capellanes reales y beneficiados, al Palacio, llevando todos capas pluviales blancas, también irá el Clero parroquial.

Inmediatamente trasladarán el cadáver á la Santa Iglesia Catedral, recorriendo la plaza del Cardenal Llucho, Alemanes y Gran Capitán, entrando en la Basílica por la puerta principal. Al llegar á la puerta para la comitiva, y ante el cadáver del Emmo. Cardenal, hará la tropa el desfile en columna de honor.

Después colocarán el féretro en el crucero, celebrándose la Misa solemne de Requiem y, á continuación tendrá lugar la oración fúnebre, por el M. I. Sr. Canónigo Magistral, D. José Roca y Ponsa.

Terminada, absolución solemne de

los cinco responso que dispone el Pontifical Romano, procesionalmente se trasladará el cadáver del Emmo. Cardenal al Sagrario, para darle sepultura en la cripta donde se entierran los Prelados hispalenses.

En señal de duelo

La sesión literaria anunciada para ayer en el Ateneo, fué suspendida, teniendo en cuenta la circunstancia de encontrarse de cuerpo presente el eminentísimo señor cardenal.

Los síndicos del Comercio Sres. Vardillo, Casquero y Vaquero, han invitado al comercio de tejido de Sevilla, á que cierren sus establecimientos el lunes, en señal de luto por la muerte del eminentísimo cardenal Spínola.

El comercio ha acordado hacerlo así.

En representación del ilustrísimo señor obispo de León, vendrá á Sevilla para asistir á las honras fúnebres el señor provisor de aquella diócesis D. Tomás Muniz y Pablos.

En representación del ilustrísimo señor obispo de Málaga, asistirá una comisión de aquel Cabildo Catedral, compuesta por el Sr. Arcipreste y Beneficiado señor Castaños.

El ilustrísimo señor obispo de Lístra

Anoche, el secretario del Cabildo Metropolitano, D. Modesto Abín y Pinedo, en nombre de éste fué á invitar al ilustrísimo señor obispo de Lístra, D. Antonio Ruiz Cabal, para que celebre de Pontifical en las solemnes exequias que por el alma del Eminentísimo Cardenal Spínola se celebrarán el lunes próximo.

El señor obispo agradeció mucho la distinción, aceptándola.

En la Diputación

Presidida por el Sr. Amores Ayala se reunió ayer tarde la Comisión provincial, asistiendo los vocales Sres. Florindo, Mateos, González Mariño, Moreno Vázquez, Romero Gutiérrez, Mateos y Olmedo.

El Sr. Mateos propuso se hiciese constar en acta el sentimiento por la muerte del Emmo. Cardenal y que se levantara la sesión en señal de duelo una vez que se despacharan los asuntos de mayor urgencia.

NOTICIAS

Como digimos en nuestro número anterior, en el tren mixto del sábado último marchó á Sevilla el ilustrísimo señor obispo de esta diócesis para asistir á los funerales en sufragio del alma del eminentísimo cardenal Spínola.

El Correo de Andalucía correspondiente al día de ayer dá cuenta de la llegada á Sevilla del Sr. Soto y Mancera en las siguientes líneas:

«Viajero ilustre

En el correo de Mérida de anoche, llegó á nuestra capital para asistir á las solemnes exequias que por el alma de nuestro prelado se han de celebrar el lunes 22 del corriente, el ilustrísimo señor obispo de Badajoz. Acompañaban al ilustre viajero su capellán el muy ilustre señor lectoral de aquella diócesis y el párroco de San Lorenzo de esta ciudad.

En la estación esperaban al señor obispo, el ilustrísimo señor deán de esta Santa Iglesia D. Manuel de Torres y Torres, el general D. Polión Zuleta, don Rafael Sánchez Arráiz y D. José Quiñones.

El señor obispo dirigióse inmediatamente de su llegada al Palacio, para rezar ante el cadáver del eminentísimo cardenal un responso, pasando después á las habitaciones altas para dar el pésame á la señora hermana y familia del finado.

El ilustrísimo señor obispo se hospedó durante su estancia en esta, en el domicilio de nuestro director, D. Rafael Sánchez Arráiz.»

D. Agustín Pérez del Río, cesó con fecha 19 del actual en el desempeño del destino de jefe de la Inspección de Hacienda de esta provincia, en virtud de traslación acordada por Real orden de 1.º del actual; habiéndose encargado interinamente de la referida dependencia, el funcionario de la misma, D. Fidel Ulloa y Araujo.

Ayer recibió las aguas bautismales en la iglesia parroquial de Zarza junto Alanje el hijo menor de nuestro estimado amigo el diputado provincial D. Joaquín Montero de Espinosa. Reciban nuestra enhorabuena los padres del recién bautizado.

El día 5 de Febrero próximo se celebrará la segunda subasta para el arriendo del impuesto de Consumos de esta capital por la cantidad de 530.441 pesetas á causa de no haberse presentado á tomar posesión el 1.º del actual el rematante D. Juan José Orta Limón. La subasta se celebrará simultáneamente en las Administraciones de Hacienda de Madrid y de Badajoz.

LA SEÑORA DOÑA TOMASA MUÑOZ ARGUMBAO, esposa que fué de D. Domingo Gaute González, FALLECIÓ Á LAS DOCE Y MEDIA DEL DIA DE AYER R. I. P. Su desconsolado viudo; hijos doña María, doña Aurora y don Pedro Gaute Muñoz; nieta doña María Fernández Gaute; hijos políticos D. Jerónimo Molinero Pérez, D. Emilio Fernández Suárez y doña María Fernández. Al participar á sus amigos tan sensible desgracia, les invitan á asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar á las cuatro de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, San Juan, 51, á la capilla de San Sebastián. Badajoz 22 de Enero de 1906.

La Junta directiva de la Cámara oficial del Comercio y de la Industria ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, D. Luis Pla; vicepresidente primero, D. Luis Ramallo; vicepresidente segundo, D. Francisco Castellano; secretario, D. Angel de la Oliva; contador, D. Francisco Martínez; tesorero, D. Luis Carballo; archivero bibliotecario, D. Juan Velardos; vocales, don Julio Rayo, D. Laureano Fernández, D. Guillermo Hernan Sanz, D. Jaime Gomis, D. José Fernández, D. Vicente Moratinos, D. Domingo Oigado y D. Sebastián Nicolás.

Se vende un automóvil eléctrico de dos asientos, en perfecto estado. En la administración de este periódico darán razón.

Tenemos entendido, por noticias que proceden del Sr. Lopo y Gómez, que hoy se firmará, probablemente, la concesión de 110.000 pesetas con destino á la Granja Agrícola, según promesa hecha á dicho diputado por el ministro de Agricultura.

El tener nosotros estas noticias recientes del asunto en cuestión, fué lo que nos hizo no tomar nota de la carta que con fecha 10 fué dirigida al Sr. Albarrán, la cual, de haberla conocido á su debido tiempo la hubiéramos reproducido y comentado como se merece la actividad de su destinatario, y como él tiene muchas pruebas dadas en estas columnas, en casos semejantes.

Los herederos de los soldados del primer Batallón del regimiento de Gravelinas Domingo Agra Castaño y Justo Tovar Santos pueden solicitar del señor coronel de citado regimiento el cobro de los haberes liquidados á aquellos.

Mr. A. Villemont de Nanc, profesor de Francés, antiguo oficial del ejército francés. Montesino, 25, principal.

Se ha recibido en el Gobierno civil el proyecto de las ordenanzas de la Comunidad de Labradores de Aceuchal.

Ayer falleció repentinamente la señora doña Tomasa Muñoz de Argumbao, esposa del teniente coronel retirado D. Domingo Gaute. La finada que contaba sesenta y seis años de edad, venía desde hace algunos padeciendo una enfermedad crónica. La conducción del cadáver tendrá lugar esta tarde á las cuatro.

Enviarnos á la familia la expresión de nuestro sentido pésame deseándoles la necesaria resignación cristiana.

En Madrid ha fallecido el coronel retirado D. Ernesto Otero, uno de los jefes más prestigiosos del Arma de Caballería.

Bajo su mando se cubrieron de gloria en las primeras guerras de Cuba dos escuadrones del regimiento del Príncipe, premiados con la corbata de San Fernando.

Después de retirado, al estallar la guerra de 1895 solicitó pasar á activo, luchando heroicamente en Cuba, donde se ganó el ascenso de coronel y varias cruces pensionadas. El coronel Otero era natural de Villanueva de la Serena.

Reciba la familia del finado nuestro más profundo pésame.

El día 17 de este mes ha sido detenido en Jerez de los Caballeros el vecino José Navarrete Flores, de treinta y tres años, por haber producido á María Rebollo Romero una extensa herida en la cabeza, cuya herida ha sido calificada de pronóstico reservado.

MUEBLES

NUEVO ALMACEN DE MANUEL RAMIREZ Meléndez Valdés, 13 (antes Granada) BADAJOZ

SUCURSAL DE SEVILLA

No comprar sin visitar esta casa

Para esta tarde á las seis está citado el Ayuntamiento á sesión ordinaria.

A las cuatro de la tarde del día 19 del corriente puso fin á su vida disparándose un tiro en la cabeza el vecino de Solana Santiago Reyes Vinagre.

El suicida realizó el acto en su propia casa.

La esposa del muerto ha declarado que éste padecía una enfermedad incurable y que antes de esta vez había atentado contra su vida.

Dios haya tenido piedad del desgraciado suicida.

En la calle de Prim, 25, se vende bañón al por mayor y menor.

Se encuentran en Badajoz el conocido comerciante de Fuente del Maestre D. Miguel Fernández y su sobrino don Juan García Fernández.

CAYETANO PESINI

Almacenes y fábrica de labrar maderas para minas, construcción de cajonería y barriles. (Véase anuncio en cuarta plana).

A las diez de la tarde del día 18 fué visto en la finca denominada «Dehesilla» del término municipal de Villanueva del Fresno un hombre que se hallaba colgado de una encina y completamente rígido.

El primero que se apercibió de lo ocurrido fué el ganadero Cipriano González.

Identificado el cadáver se vino en conocimiento de que el muerto era el vecino José González Jareño.

Junto el tronco de la encina se hallaba, perfectamente doblada, la manta del muerto.

Créese que se trata de un incendio, por padecer el José González de manomanías y de una enfermedad crónica.

Hemos recibido El Obrero Agrícola, órgano de la federación de las Corporaciones Obrera católicas.

Es una verdadera revista ilustrada, que recomendamos á los lectores.

Se ofrece ama de cría, primeriza, leche fresca. Basilia Gutiérrez, Vasco Núñez, 33.

Se vende la casa-panadería, calle Peñas, núm. 33. Para tratar, Martín Cansado, 34.

MERCADOS REGULADORES

BARCELONA, 20, 22-50. Carnero, de 2'00 á 2'05; oveja, de 1'90 á 1'95; cordero, de 2'25 á 2'50; macho, de 1'45 á 1'50; cabrito, de 2'75 á 5'00; cabra, de 1'45 á 1'50; buey, de 1'90 á 1'95; vaca, de 1'85 á 1'90; ternera, de 2'05 á 2'10.

TRIGOS En este mercado siguen las mismas cotizaciones.—NAIT.

SEVILLA, 20, 23. Toros, bueyes y vacas, de 1'60 á 1'90; novillos, erales, uteros y añojos, de 1'90 á 2'10; terneras, de 1'90 á 2'25; carneros y machos, de 0'00 á 0'00; cabras y ovejas, de 1'50 á 1'75. Cerdos, de 1'60 á 1'70. Consumo de hoy, 97; quedan, 320.—MORENO.

LA SOCIEDAD DE CAZADORES

El viernes pasado á las siete de la tarde se reunió en el salón de actos de la Cámara de Comercio, la Junta general de la Sociedad de cazadores de Badajoz, asistiendo á dicha Junta gran número de socios.

El objeto principal de la reunión fué constituir legalmente dicha Sociedad, una vez aprobado su reglamento, por el Gobierno civil.

Ratificados los acuerdos relativos á la aprobación del reglamento y nombramiento de Junta directiva, el presidente de ésta después de felicitar á la Junta organizadora y saludar á sus compañeros de directiva, dió las gracias á los que le habían nombrado presidente y encareció á todos los socios la necesidad de no desmayar en la campaña emprendida y ejercitar una sólida acción común para perseguir las infracciones de la ley de caza denunciando á todo el que con cepos, lazos y demás artimañas se dedique á exterminar aquella en la provincia, y en general á todo el que falte á la ley, cazando en tiempo de veda.

Entre los socios reunidos reinó el mayor entusiasmo hallándose dispuestos, todos, á constituirse en vigilancia constante para denunciar toda infracción de que tengan noticia.

Hizo constar también el presidente, que la Sociedad de cazadores, más que á desenvolver iniciativas con carácter exclusivo, viene á ser auxiliar de la fuerza pública y sobre todo de la Guardia civil de cuyo cuerpo hizo calurosos elogios, haciendo constar la eficacia de sus trabajos últimamente realizados, habiendo dado muerte á 72 hurones y acordándose en vista de ello y por aclamación hacer constar en acta el entusiasmo de la Sociedad por estos trabajos, expresando al teniente coronel jefe de la Comandancia Sr. González Barrientos, la gratitud de aquella por el éxito de los esfuerzos que dicho distinguidísimo jefe viene haciendo en dicho sentido y nombrándole socio protector honorario de la Sociedad.

Así mismo se acordó nombrar Presidentes honorarios á SS. MM. los Reyes de España y Portugal; socios honorarios protectores á los primeros representantes de la Autoridad en los órdenes civil y militar, á los directores de los periódicos locales, y alguna otra entidad oficial que no recordamos.

Se dió lectura de los nombres de varias personas que no figuran en las listas de la Sociedad, y teniendo en cuenta sus condiciones particulares de posición social, amor á los intereses locales etc, se acordó invitarlas á asociarse y prestar su concurso á los fines perseguidos.

Por último quedó encargada la Junta directiva de estudiar la parte de la ley que trata de la caza de perdiz con reclamo en tiempo de veda con objeto de adoptar medidas especiales, de acuerdo con la guardia civil.

A las nueve de la noche se levantó la sesión.

Mercado de Londres

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Cobre Standard, Estañó G. M., Plata onza, etc.

Boletín Religioso

CULTOS.—Santa Iglesia Catedral.—Todos los días empieza el coro á las nueve y á las nueve y media Misa conventual. En la Iglesia de Santo Domingo, parroquia de San Andrés, Purísima Concepción, Santa María la Real y ermita de la Soledad, rezo diario del Santo Rosario, al toque de Oraciones de la tarde.

UN «PATRONATO» MODELO

Lector ¿quieres leerlo?

Cuando León XIII fijó sus ojos en la que decimos cuestión social y la llamó a su estudio y penetró y midió toda la hondura y gravedad de este grandísimo mal que padece la sociedad moderna...

Pero inútiles serían todos los remedios si no se hacen llegar allí en donde su acción y benéfico influjo han de restaurar la vida y fortalecerla y acrecentar sus energías y hacer más fecunda su actividad.

Por esta razón—dice el benemérito P. Vicente—el Papa León XIII exige la cooperación y concurso de los patronos y los obreros en la solución del conflicto social; la Iglesia Católica les instruirá y guiará en sus empresas...

Entre estos medios que por indicación del Papa incumben á los amos y criados están los Patronatos, cuyos fines son los dichos mediante la asociación en que se juntan las fuerzas de todos para defensa y subsistencia de todos en su clase respectiva...

Por lo que hace á nuestra España, no cayó sobre roca ni entre zarzas la palabra del Papa de los Obreros: y son muchos, pero muchos (aunque en Extremadura muy pocos) estos Patronatos, cuyos benéficos resultados están á la vista allí donde la docilidad y el buen sentido de patronos y obreros supieron escuchar y obedecer las enseñanzas del Romano Pontífice...

«Así se hacen las cosas! ¡Así, con los hechos, más que con las palabras; con las cargas, libre y meritoriamente aceptadas, más que con las limosnitas de una insignificante cuota mensual, saben los ricos, verdaderamente católicos, virilmente, sin gazarías pietistas, obedecer al Papa, que es obedecer á Dios, y hacer frente al error socialista y acorralarle y vencerle y proteger de verdad al obrero, al consocio, al hermano su igual en la dignidad de hombre y de redimido por Cristo!

«Como en Tortosa se puede y se debe hacer en todas partes, aquí en Extremadura también. ¿Es que no hay protectores, del alma, del corazón, del temple y de la caridad de los tortosinos? Pues entonces... ¡Vae victis!

«Si al lector le interesan estas cuestiones, si tanto le interesan que está resuelto á cooperar á la acción social católica, fíjese bien en que esto que dice el Sr. Montagut, y que es un hecho real y positivo, destruye la institución patronal, la hace inútil para su fin, que es concertar á patronos y obreros, juntar sus fuerzas para oponerlas resueltamente al socialismo y anarquismo invasores.

Y fíjese también, en que esto que dice el Sr. Montagut, un tal contrasentido de unirse en un mismo obrero las cualidades entre sí contradictorias de cristianismo y socialismo, no tiene más causa, motivo y explicación que esto: que la acción patronal no llega á donde debe llegar y así no influye en lo que más íntimamente atañe al obrero, en sus crisis de trabajo ó modificación justa y ventajosas de las condiciones en que trabaja: en una palabra, en que el patronato no le defiende, no le protege, y lo primero para el trabajador, como para todo ser animado, es vivir.

Patronato sea, con todas sus consecuencias y por todos los medios lícitos posibles, lo que su nombre indica: guarda y dirección de las personas y bienes de los obreros patrocinados! ¡Hacer todo lo que es necesario para que el trabajador viva seguro de que trabajará siempre y trabajando vivirá!

Esto ha hecho el Patronato Obrero establecido en Tortosa, bajo la advocación de la Virgen Santísima de la Cinta.

Atienda el lector y vea por sus propios ojos si con razón podemos decir de este Patronato que es un Patronato Obrero modelo.

El de Tortosa, á más de sostener escuelas de primeras letras y de Artes y Oficios y Caja de Ahorros y de socorros para enfermos, inválidos, viudas y huérfanos y biblioteca y recreos honestos, etcétera, tiene asegurado el trabajo á sus socios obreros.

Para esto ¿que ya es compromiso y se necesita todo el valor que solo tienen los corazones cristianos de verdad! los socios obreros del Patronato se clasifican por gremios de oficios determinados ó similares, en maestros, en oficiales y en aprendices, que pagan cuotas distintas, siempre módicas, según su categoría obrera.

Los socios patronos y los socios obreros de la categoría de maestros, están comprometidos á proporcionar jornal á los socios obreros (oficiales ó aprendices) que carecen de él, empleándolos desde luego en los trabajos que hubiesen (patronos y maestros) que ejecutar (si no hay justa causa que lo impida á uno en particular).

En cuanto un socio obrero está sin trabajo, lo pone en conocimiento del conserje del Patronato, el cual lo incluye en la lista de obreros sin ocupación, que se expone al público todos los días festivos para que puedan enterarse cuantos socios se hallen en condiciones de dar ó proporcionar trabajo. Sin perjuicio de esto, el conserje avisa, desde el momento en que algún socio obrero está desocupado, al presidente del Patronato y al presidente del gremio á que pertenece el obrero sin trabajo, los cuales le gestionan ocupación y avisan á su vez á la Sección de Colocaciones del Patronato. Todavía más: el Patronato da colocación á sus socios obreros si por acaso están trabajando en fábrica, taller ó establecimiento en que, á juicio de la Junta directiva no convenga que permanezca el socio obrero.

«No es esto un modelo de Patronatos? ¿Qué podrá el socialismo, contra estos obreros cristianos así atendidos, así defendidos, así asegurados sus jornales por la caridad cristiana de sus protectores? «En la actualidad—dice el Sr. Montagut—todos los socios protectores del Patronato de Tortosa que tienen fábricas, talleres ó establecimientos no tienen más obreros que trabajadores consocios suyos: exclusivamente obreros del Patronato.»

«Así se hacen las cosas! ¡Así, con los hechos, más que con las palabras; con las cargas, libre y meritoriamente aceptadas, más que con las limosnitas de una insignificante cuota mensual, saben los ricos, verdaderamente católicos, virilmente, sin gazarías pietistas, obedecer al Papa, que es obedecer á Dios, y hacer frente al error socialista y acorralarle y vencerle y proteger de verdad al obrero, al consocio, al hermano su igual en la dignidad de hombre y de redimido por Cristo!

«Como en Tortosa se puede y se debe hacer en todas partes, aquí en Extremadura también. ¿Es que no hay protectores, del alma, del corazón, del temple y de la caridad de los tortosinos? Pues entonces... ¡Vae victis!

«Si al lector le interesan estas cuestiones, si tanto le interesan que está resuelto á cooperar á la acción social católica, fíjese bien en que esto que dice el Sr. Montagut, y que es un hecho real y positivo, destruye la institución patronal, la hace inútil para su fin, que es concertar á patronos y obreros, juntar sus fuerzas para oponerlas resueltamente al socialismo y anarquismo invasores.

KALL D'ERÓN 21 de Enero de 1906.

De todas partes

Honores á Loubet No se sabe todavía si se harán ó no honores á M. Loubet cuando abandone la Presidencia y el Palacio del Eliseo.

La verdad es que no se ha dado todavía el caso en Francia de que un presidente llegue al término legal de su cargo. Unos presidentes fueron echados, otros se marcharon diciendo ¡ahí queda eso! y otros han salido con honras... pero funébreas.

El protocolo discute ahora los honores que se tributarán á Mr. Loubet, pues no es cosa de que se retire del Eliseo como un simple particular, cuya habitación va á ocupar un nuevo inquilino.

Creciendo hacia abajo En Cincinnati (Estados Unidos) existe un manzano que en cierta ocasión fué socavado por una arriada, á consecuencia de la cual perdió su posición vertical, inclinándose de tal modo, que sus ramas se clavaron en el fondo de un riachuelo, quedaban en un plano más elevado. En la época de sazón, el árbol florece y, en estos momentos, se halla cubierto de exquisitas manzanas.

Fonógrafo reclamo En algunas tiendas de Berlín se halla puesto en práctica un curioso sistema de reclamo. Cuando un parroquiano entra en el establecimiento, al abrir la puerta escucha una voz que dice: «el arroz es hoy muy bueno y muy barato. Acabamos de recibir exquisitas conservas de carne, pruebe usted alguna, señor». Estas palabras proceden de un fonógrafo adosado á la puerta y cuyo mecanismo funciona cada vez que aquella se abre.

Arma preciosa El Sha de Persia posee un sable cuyo valor excede de 330.000 pesetas: cuando su padre vino á Europa llevaba al cinto esa arma preciosa que fué al admiración de todos los Soberanos.

El aluminio como explosivo Se comienza á fijar la atención de los ingenieros en la ventaja que presenta sobre los explosivos conocidos el que resulta de la mezcla del aluminio en polvo con el nitrato de amoniaco. Se consigue por medio de esta mezcla un explosivo de fuerza aproximada al de la lidita; pero que no experimenta la acción del frío y del calor, no puede detonar tampoco por tratamiento, como la dinamita, ni puede detonar tampoco por el golpe, siendo, además, inofensivos los gases que produce. Solamente la detonación de una cápsula en el interior de la pólvora de aluminio es capaz de hacerla detonar. Esta circunstancia sola es suficientemente valiosa para que merezca la atención que le dedican los técnicos que la conocen.

Cáceres al día

Croniquilla

Las costumbres pasan

A un viejo, muy viejo, triste, muy triste, frío, muy frío, cuyos ojillos grises—que se esconden cansados de mirar entre los pliegos de sus párpados—relampaguean aun de vez en cuando, le he oído decir con cierta quejosa amargura, que las costumbres van pasando.

«Y no es natural que eso suceda?—le he respondido yo. Y á mis palabras el viejecillo solo ha contestado lacónicamente: ¡Es cierto! Estábamos ayer en el Paseo Alto, donde como todos los años por esta fecha tiene lugar la mesa de los Mártires.

En el saloncillo enarenado, que ya pasó de moda, paseaban confundidos con los chiquillos algunas muchachas elegantes y algunos hombres jóvenes indiferentes, que habían ido allí por no tener otro sitio donde poder matar la tarde. «¿Qué tiempos aquellos!—decía el viejecillo alzando los ojos humedecidos para mirarme mejor. ¿Qué tiempos aquellos! Cuando yo era como usted, esto de las mesas era otra cosa muy distinta!

Hoy todo ha variado, todo ha cambiado, todo va poco á poco perdiendo sus caracteres, cual si un principio evolucionista presidiera el rápido pasar de los años. ¿Ve usted el paseo hoy? No observa usted qué pocas son las personas que se acercan á hacer pujas á la mesa? Pues en mis tiempos hoy no se podía venir al Paseo Alto. Un hormigueo constante, un ir y venir loco le hacía intransitable en este día. Las escalillas de la ermita apenas si se podían subir, y la mesa, que hoy se esconde bajo el arco, estaba ahí fuera, en la meseta de entrada, rodeada de pujantes que se llevaban los platos después de una lucha sin igual.

Era una típica costumbre. La mesa estaba en el centro presidida por el mayordomo de la Cofradía; sobre ella se hallaban los platos donados por los devotos, y entre aquella abundancia de chorizos, jamones, sacos de garbanzos, fuentes de coquillos, aceitunas, golosinas de todas clases y otros comestibles, que tenían la bendición de haber sido donados por la piedad y por la fe, nunca faltaban flores que enviaban para adorno las muchachas jóvenes, ni paños bordados para cubrir los platos que hacían pensar en primorosos dedos femeninos.

Alrededor de la mesa—decía el viejo entusiasmándose—había siempre una multitud pujante; ¡Diez duros por ese jamón! ¡Quince! ¡Treinta pesetas por esas tortas! ¡Veinticuatro reales por esos chorizos! Y así subían las pujas con un estímulos loco; hasta el punto que un año vi yo pujar cuarenta pesetas por una fuente de garbanzos. Por cada dos ó cuatro reales que se subía en la puja, el mayordomo y el mozo—que sonreían viendo subir el peculio del santo—regalaban una rosca de pan y anís; y era de ver cómo al terminar la puja el vencedor salía del corro con una ristra de rosas en las manos que pregonaban su magnanimidad y su largueza.

«Aquello era un derroche! Los novios nos dejábamos los ahorros por triunfar delante de nuestras novias; los padres tenían á veces que pujar, primero, por dar gusto á algún pequeñín mimoso; después, por amor propio, y las señoras que con la curiosidad femenil no se apartaban de la mesa caían á veces en la tentación y pujaban también. El paseo luego estaba hermoso; hoy era en Cáceres un día de lujo; y en este salón, que hoy no visita nadie la riqueza hacía ostentación de sus halagos.

Hoy apenas si esto es una caricatura de aquello; pero crea usted que, á pesar de comprenderlo así, me gusta venir al Paseo Alto en esta tarde; al menos este borroso cuadro, que va perdiendo cada vez con más rapidez la tinta, evoca en mí algo de lo que pasó, de lo que fué, de lo que ha sido, y para nosotros—usted lo sabrá bien, por presunción—para nosotros cuando la vejez nos va dejando ataridos, cuando los miembros caen en laxitud temblorosa, cuando la muerte se aproxima y sentimos en las sienes blancas su soplo, ó vivir no es nada, ó vivir es recordar.

Yo después he meditado sobre estas amarguras del viejo, que ve cómo cambian las cosas, cómo las costumbres se van desvaneciendo y me he dado un poco á fantasear. ¿Cómo serían las mesas hace años? Por lo que veo en ésta, llevo á formarme una idea de lo que serían aquellas mesas de San Antón, la Paz, las Candelas, San Blas, la Montaña, San Antonio, San Juan y el Carmen, la mayor parte de ellas ya suprimidas. Y contemplando el pasar de estas muchachas modernas, vestidas como muñecas, sonrientes, bajo el sombrero amplio, envuelta la carilla pícaro entre las caricias del boa, con las faldas ceñidas y andar rítmico, me figuro á las mujeres que impresionaran al anciano, avanzar severas bajo las sombrillas diminutas, con su tonillito y su moño laberíntico, arrogantes en sus opolencias de mirriñaque y orgullosas en sus chales de color.

Las mesas de hoy se parecen todavía á las de antaño. Algo habrán cambiado las costumbres, es cierto, pero no tanto como dice el viejecillo, para quien, como para todos los viejos, el tiempo pasado fué el mejor.

No niego—Dios me libre—que antes no hubiera más entusiasmo, pero quiere esto decir que se haya perdido todo ya? No, yo no lo creo; estas hermosas costumbres, tan típicas en los pueblos, no pueden perderse, no debemos dejar que desaparezcan, y mientras exista algo de ellas estamos en cierto modo obligados á mantenerlas también.

Debemos desearlas para los que vienen detrás; y así, pues, debemos entregarles la antorcha de la tradición vieja, para que traigan con ella en el espacio y en el tiempo un inextinguible surco inmortal.

«Por qué nuestros hijos no han de conservar las costumbres que instituyeron nuestros bisabuelos? Las costumbres buenas no deben pasar.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE CACERES

Lista de señores accionistas y donantes al referido establecimiento

Table with columns: NOMBRES Y APELLIDOS, IMPORTE de las acciones, IMPORTE de las donaciones, TOTAL. Lists names like D. Gonzalo González Borreguero, D. Julio González Borreguero, etc.

(Se continuará).

Información

En cumplimiento de lo dispuesto en la segunda de las disposiciones transitorias del reglamento por que ha de regirse la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cáceres, el señor conde de Canilleros, presidente de la Sociedad, convoca á todos los señores accionistas del citado establecimiento para que concurran el domingo 28 del actual, á las doce de la mañana, al Palacio Episcopal (piso principal), á fin de proceder á la elección de los seis consejeros, que les encomienda la primera de las disposiciones transitorias citadas.

—Se encuentran vacantes las plazas de secretario de los Ayuntamientos de Cabrero y de Aldeanueva de la Vera.

—En la Secretaría del Instituto se halla á disposición del interesado el título de maestro expedido á favor de don Eusebio Casares Rey.

—Ha regresado de Feria (Badajoz), donde fué á pasar una temporada con sus padres, el joven abogado y amigo nuestro D. Diego de la Concha.

—Ha sido ascendido al empleo de capitán el primer teniente de R. C. de Carabineros, D. Emilio Andrés Mestres.

—Después de estar unos días en Cáceres, ha salido para Alcuéscar el señor don Rafael G. Plata de Osma.

—Ha sido nombrado jefe de esta Comandancia de la Guardia civil el teniente coronel del benemérito Cuerpo don Bernardo Arranz.

—El diputado á Cortes por el distrito, Sr. Muñoz Chaves, ha enviado este telegrama que publica El Noticiero.

«Acabo de conferenciar con el director general del Instituto Geográfico y Estadístico, que me aseguró establecerá en esa el Observatorio Meteorológico.»

Sobre este asunto acordó la Comisión provincial interrogar al director general en una de sus sesiones últimas.

—Copiamos de un colega este suelto sobre la conducción de correspondencia, que tanto ruido ha venido dando en Trujillo:

«Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, de fecha 5 del actual, se ha dispuesto que los mismos coches que conducen la correspondencia desde Cáceres, Miajadas, Logrosán y Navalmaral á Trujillo, y viceversa, vayan hasta la puerta de la estafeta de Correos á soltarla y recogerla, en vez de hacerlo en un carruaje especial que tenían dispuesto para hacerlo desde la administración de los coches.

Como la citada oficina de Correos (de Trujillo) se halla situada en la parte alta de la plaza Mayor, parece que esta disposición ha molestado á la empresa de tales vehículos, representada por don Marcos Vargas, alegando que sufre mucho perjuicio el ganado de los tiros por las cuevas que en el interior de la ciudad tienen que subir y bajar después de hecho el recorrido al trote, por lo que hemos oído á los representantes de la empresa citada que pedirán indemnización al Estado por los daños que puedan sufrir los caballos, y además la rescisión del contrato.

De realizarse esto último, aunque la empresa tiene el deber de seguir sirviendo tres meses después de rescindiendo el contrato, podía ocasionarse algún perjuicio á la conducción de la correspondencia entre los citados puntos y el servicio de viajeros, casi único elemento de que se dispone, hasta que se montara otra empresa que tantos elementos necesita.»

—Hoy ha tenido lugar en la iglesia parroquial de San Mateo el funeral por el alma de la señora doña María G. Membrillera y Calaff, que falleció el día 18 del corriente.

A toda la familia de la finada, y especialmente á sus hermanos doña Dolores y D. José, hacemos presente nuestro pésame.

—El aereostato del Sr. Duro, en Plasencia.

De El Dardo, de Plasencia, tomamos estos renglones en que se da cuenta de la llegada á dicha ciudad del globo «Alcotán», propiedad del célebre sportman madrileño, D. Jesús Fernández Duro, que tanto dió que hablar cuando se celebró el concurso de La Correspondencia.

Dice así: «En la mañana del día 13 del actual, se divisó en el horizonte un globo aerostático, que se aproximaba á la ciudad por la parte Norte.

Mucha gente salió en dirección del camino de la ermita de la Virgen del Puerto que era por donde se veía el aerostato contemplando cómo iba descendiendo majestuosamente la inmensa mole. En la barquilla venían dos aeronautas, que sin duda habían elegido el sitio de descenso con rara habilidad.

A unos cuantos metros del Asilo de las Hermanitas de los Pobres, en la Data de Quijada, tomó tierra el globo que había salido de Madrid á las doce de la noche del día 12.

Los tripulantes del globo eran su propietario D. J. Fernández Duro y otro sportman amigo de éste.

En cuanto los distinguidos aeronautas pisaron la tierra placentina, se les acercó un enviado del alcalde preguntándoles qué necesitaban, que la autoridad local, de Plasencia estaba dispuesta á facilitarles los auxilios que les fueran precisos: agradecieron mucho los intrépidos viajeros la atención del Sr. Ocaña y pidieron un carro para transportar el globo á la estación y facturarlo.

Hecho esto, vinieron á la población y por la noche salieron para Madrid.»

A. DE MIRABAL Cáceres 21 de Enero de 1906.

SE VENDE UN FAMILIAR

de seis asientos y tres en la delantera, casi nuevo y muy bien construido. Para tratar, dirigirse al Hotel de Eloy, en Baños de Montemayor, provincia de Cáceres.

PERDIGONES

Se venden tres, superiores, de á tres años, por no poderlos cazar su dueño. Para tratar con Nicolás Gómez, Rúa Arcos, número 8. Elvas (Portugal).

Comprobado á diario.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Pedro Domecq, casa fundada

en 1730, Jerez de la Frontera. Sus vinos y cognacs de venta en los principales hoteles, fondas, casinos, restaurantes, ultramarinos, cafés y círculos.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real privilegio de invención (patente número 27.791) del ortopédico de Madrid

DON JERÓNIMO FARRÉ GAMELL

Puerta del Sol, número 9, pral.

Han sido en tan gran número las personas chasqueadas con el resultado de los bragueros que encargaron á cierta casa y algunas veces creídos de que trataban con nosotros, que con objeto de evitar se confunda con el suyo nuestro crédito adquirido en los muchos años que llevamos ejerciendo la profesión, declaramos que siempre ha aparecido en nuestros anuncios y aparecerá en lo sucesivo el nombre de D. Jerónimo Farré Gamell, y todos aquellos en que no se mencione este nombre, sepase que ninguna relación pueden tener con nuestra casa.

Además, es conveniente que las personas que necesiten adquirir algún aparato no solo exijan del ortopédico con quien traten el número de su patente de invención, sino que le pidan principalmente informes satisfactorios de personas verídicas y respetables que antes lo hayan usado; y desde luego nosotros los ofrecemos tan cumplidos como es menester y puedan desear en todas las provincias de España.

Con nuestros aparatos de Real privilegio de invención aseguramos y garantizamos la contención completa y permanente de las hernias, sea cual fuese su volumen y antigüedad y por grandes que sean los esfuerzos de la tos ó del trabajo corporal. Con nuestro tratamiento especial curan además la mayoría de ellas.

Requerimos la presentación del enfermo, pues no puede construirse aparato alguno sin previo reconocimiento y examen de las condiciones anatómicas de las hernias. Servir un aparato que se pida por carta, como hacen algunos, equivale á enviar un braguero puramente de remesa. Lo mismo da que sea de resortes que sin él, que se anuncie con el nombre de un autor español ó de un autor extranjero, pues todos deben reputarse como bragueros de remesa, que ningún médico ilustrado aconsejará jamás.

Pídanse el folleto, y al enviarlo, gratis, se los dará cuando recibirá consultas en BADAJOZ, el médico especialista, representante y auxiliar de dicho acreditado ortopédico. En Madrid, en su Gabinete, Puerta del Sol, número 9, pral.

Boletín de Mercados

(BADAJOZ 20 DE ENERO)

Estado del tiempo

Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:
A las nueve de la mañana.—Altura barométrica reducida a 0° y referida al nivel del mar, 771.8.

La oferta y la demanda

No hemos recibido noticias de nuestros correspondientes de haberse realizado operaciones en los mercados trigueros de la provincia.

Mercados extremeños

BADAJOZ, 20.—Trigos rubios y cruches, de 56 a 58 reales fanega, según clase y peso; cebada, de 36 a 38; habas, de 52 a 54; garbanzos duros, de 70 a 90; finos, de 160 a 200, según tamaño y clase; avena, de 25 a 26.

Otros mercados

SEVILLA.—Trigo rubio, 57 a 58 reales fanega; blanco, 52 a 53; cebada extranjera, 31 a 32; habas tarragonas, 64 a 65; mazaganas, 58 a 60; pequeñas, 56 a 57; garbanzos superiores, 140; regulares, 125; medianos, 95 a 100; avena negra, 32; gris, 31; aceite, 46 reales arroba.

Ganados extremeños

NOGALLES, 19.—Cerdos al destete, 55 reales cabeza; de seis meses, 130; de un año, 258; cebados, 54 reales arroba; carneros, 90 reales cabeza; ovejas, 70; borregos, 60.

SIEMPRE café de LA CUBANA

The Royal
Compañía de seguros contra incendios y sobre la vida
LONDRES Y LIVERPOOL
Autorizada en España por decreto del Gobierno con fecha 1 de Octubre de 1873
CAPITAL SUSCRITO, 300.000.000 DE REALES
Capital efectivo y reservas
11.988.025
Libras esterlinas
Sabido es de todos que la mejor recomendación de una Compañía de Seguros es el capital que presenta como garantía, y pocas habrá que, como esta, cuenten con una suma tan enorme sin haber apenas tocado a su capital suscrito.

MORGAN Y ELLIOT
MADRID
Grandes Depósitos de Maquinaria
Calderas acuatubulares de BARCOCK Y WILCOX
Máquinas de vapor mayor economía, de Soc. Anon. H. BOLLINGKX.
Motores a gas, motores eléctricos de corriente continua y alterna.
Bombas de vapor, transmisión y eléctricas, máquinas, herramientas de precisión, condensadores y enfriadores de agua, tuberías e instalaciones completas, locomóviles y trilladoras Ransomes, arados, sembradoras y rastrillos.
PRESUPUESTOS GRATIS
Dirigirse a las Sucursales en Barcelona, Bilbao, Madrid y Gijón

Papel de envolver
2 pesetas la arroba en la imprenta de este periódico

SE RECIBEN
Esquelas de Defunción
Todos los días, hasta las dos de la madrugada
En la Redacción y Administración de este periódico, plaza de la Constitución, número 8, y calle de Zurbarán, número 2.
BADAJOZ

Arado Rud Sack marca DP6N
El aparato más ligero y práctico, muy útil para terrenos duros y de alguna piedra.

Cultivador Planet
El rey de los aparatos del campo por sus múltiples aplicaciones tanto para el buen cultivo como para cubrir bien el grano.
Alberto Ahles & C.ª
DEPOSITO, SAN BLAS, 5, BADAJOZ

COLEGIO DEL CARMEN
DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
DIRECTOR: D. JOSE LOPEZ PRUDENCIO
VICEDIRECTOR: D. JESUS RINCON JIMENEZ
Licenciados en Filosofía y Letras
PROF. SORES
Hernández de la Barrera (D. José), licenciado en Teología y profesor del Seminario Conciliar de San Atón.

Academia Politécnica
FUNDADA EN 1899
Academia-pensión de primera y segunda enseñanza y preparación completa para Carreras especiales y de Facultad
MONTESINOS, NÚMEROS 27 Y 29. (CASAS DE SU PROPIEDAD)
BADAJOZ
Profesorado titulado con larga práctica en la enseñanza.—Espacioso e higiénico local reformado expresamente para la enseñanza.—Honorarios módicos.—Enseñanza moderna.—Visítese el local.
Pídanse circulares y reglamentos al
Director, D. FRANCISCO ACED

LA PUREZA
Salazón y fabricación esmerada de toda clase de embutidos de cerdo. Especialidad en embutidos de lomo y curación de los acreditados jamones dulces, preferidos en todos los mercados.
Pídan precios y condiciones a Francisco Romero Delgado, Fuente de Cantos (Badajoz).
Alfredo Villanueva Linares
Fundidor de campanas de las diócesis de Plasencia y Badajoz, con residencia fija en Herrera del Duque, garantiza sus obras por ocho años.
Casullas y ornamento de iglesias.—Gran surtido.—Precios módicos.
Antonio Doncel. S. Juan, 11

“HERCULES”
La mejor marca de cemento Portland conocida. Admite más cantidad de arena en el hormigón que ninguna otra.
DEPOSITARIO GENERAL:
Casa Diego Martín Martos
GRANADA, 61, MÁLAGA
Fraguado casi rápido, a las seis horas completamente duro.
“HERCULES”
“HÉRCULES”
Granada, 61, Málaga

El inodoro “LIVERPOOL”
APARATO COMPLETO, INGLÉS, SEGUN ILUSTRACIÓN.
PESETAS CINCUENTA
Contra remesa de
PESETAS CINCUENTA Y CINCO
enviamos este Aparato franco de portes y embalajes a cualquiera estación ferroviaria de España.
GONZALEZ HERMANOS.—S. EN C.—SEVILLA

AGUA DE Azahar
MARCA LA GIRALDA
ES EL REMEDIO MÁS EFICAZ PARA COMBATIR CON EXITO SEGURO TODOS LOS PADECI MIENTOS NERVIOSOS Y DEL CORAZON
EXÍJASE COMO GARANTIA LA MARCA REGISTRADA LA GIRALDA

MADRE DE DIOS
ALMACENES DE MADERAS
y fábrica de aserrías, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día
DE
Cayetano Pesini
Castillo, 12, 14, 16, 20, 22 y 24 y San Lorenzo, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37 y 39
Pino de tea Americana, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tablones, tablas, barrotos y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.
Pino portugués en tablones, tablas, forros, tablucillos, ripias, barrotos y traviesas para el ferrocarril.
Pino del país en las mismas dimensiones y cuantías clases especiales se desean.
Rollizos de todas las medidas corrientes en construcción y postes telegráficos.
Contratas de importancia para el suministro de minas en rollizos y tablas.
Cajonería para toda clase de industria en grande y pequeña escala.
Abastecimiento de madera preparada para las fábricas dedicadas exclusivamente a cajonería de envase.
Aserrín de madera en grande y pequeña escala.
Explotación directa de pinares en España y Portugal.
Dirección telegráfica registrada: “CONSTRUCCIONES”

ALMACEN DE FERRETERIA
POR MAYOR Y MENOR
Santanaeh y Rubio
SURTIDO EN CAJAS PARA CAUDALES
Cerrajería, núm. 14, Sevilla

Colegio de San José
DIRIGIDO POR LOS
Padres de la Compañía de Jesús
Villafranca de los Barros
BADAJOZ

EMILIO GONZALEZ ORDUÑA
PERITO AGRICOLA. BRAVO MURILLO, 5.
Levantamiento y construcción de planos, mediciones, tasaciones de terrenos, análisis de tierras y abonos.

Manuel Ramos Rejano
SEVILLA
Fábrica de azulejos de estilo Arabe, Mudéjar y Renacimiento, para decoración de edificios, salones, patios y hoteles.